
(Da www.cronacacomune.it del 7 ottobre 2009)
Nell'incontro con i giornalisti il sindaco traccia un primo bilancio e indica i metodi operativi

I primi 100 giorni. Cosa è stato fatto, le priorità

Questa mattina, mercoledì 7 ottobre, il sindaco Tiziano Tagliani insieme all'assessore comunale 
Chiara Sapigni  e al  Segretario  Generale Roberto  Finardi,  hanno incontrato  i  giornalisti  per 
illustrare quanto in questi primi cento giorni di governo della nuova Amministrazione comunale 
è stato fatto e la metodologia che verrà attuata per condividere e definire operativamente il 
Piano degli obiettivi di mandato. L'incontro di oggi segue quello effettuato nella giornata di ieri 
a  Fossadalbero  dove i  componenti  della  Giunta,  dirigenti  e  tecnici  hanno  dato avvio  a un 
percorso finalizzato proprio a questo obiettivo.  Nei prossimi giorni si  riuniranno i gruppi di 
lavoro fra assessorati e saranno definiti gli ulteriori incontri di Giunta in altre sedi cittadine. 

Questo il testo integrale del documento distribuito in conferenza stampa

“Questa conferenza vuole essere una occasione e un  modo per rendere conto ai ferraresi di ciò 
che si è fatto, degli obiettivi raggiunti, dei propositi per il futuro prossimo. 
E’ il modo migliore, inoltre, per creare una sinergia tra amministratori e cittadini: 
“COMUNE IN COMUNE” può essere lo slogan che indica la volontà e il bisogno di creare uno 
stretto rapporto tra governo e comunità, per rispondere insieme alle tante   difficoltà e ai 
bisogni della nostra città. 
Oggi è un primo momento  di resoconto di alcune azioni messe in campo da questa nuova 
amministrazione, in particolare in quei settori più delicati che necessitano di risposte concrete 
e tempestive. 
Per  affermare  la  massima  trasparenza  delle  attività  e  delle  scelte  fatte  da  questa 
Amministrazione una volta al mese ho intenzione di organizzare  un incontro con la stampa 
dedicato alle attività svolte dai vari Assessorati.
Al  momento  dell’insediamento  a palazzo  Municipale  ho presentato  le  mie  priorità  e  i  miei 
obiettivi  di  mandato.  Ieri,  6  ottobre,  con  Amministratori,  Presidenti  delle  Circoscrizioni, 
Dirigenti  e  tecnici  ci  siamo  confrontati  sulle  priorità  di  mandato,  sulle  scelte  che 
caratterizzeranno le nostre politiche e sul percorso metodologico da attivare. Il confronto è 
stato franco, aperto; abbiamo declinato per ogni priorità obiettivi e azioni. In questo quadro 
metodologico sarà definito e condiviso il Piano degli obiettivi di mandato.   

Le 6 priorità analizzate  sono:
 LA CITTA'  E  IL TERRITORIO
L’AMBIENTE
L'ECONOMIA E  IL LAVORO
LA CULTURA E IL TURISMO
UN NUOVO  WELFARE
L'AMMINISTRAZIONE

Oggi vorrei in particolare soffermarmi sugli ultimi due aspetti

L'AMMINISTRAZIONE :  abbiano  iniziato  ad  affrontare  il  tema  della  riorganizzazione 
dell’ente partendo dalla definizione della macrostruttura a cura del  dott. Roberto Finardi. 

Nei prossimi giorni si darà avvio ad un Forum di lavoro (composto da amministratori e tecnici) 
che avrà il compito di definire obiettivi,  azioni, percorsi metodologici  da mettere in campo 
nella  consapevolezza  di  quanto  sia  importante   la  chiarezza  dei  processi  decisionali,  la 
partecipazione alle scelte, l’integrazione tra diversi settori, la qualità dell’ambiente di lavoro, 
per offrire ai cittadini servizi migliori e una relazione di qualità con la Pubblica Amministrazione

In questi 100 giorni abbiamo proceduto alla riduzione degli incarichi esterni  a dirigenti-alte 
specializzazioni-personale di staff, che ha comportato una minor spesa per un totale di  Euro 
262.450,00

http://www.cronacacomune.it/


Minor spesa anche per indennità ed oneri garantita dalla riduzione del numero degli assessori e 
della riduzione delle circoscrizioni per un totale di Euro 244.446,00

 UN NUOVO  WELFARE: mi preme ricordare (insieme all’Assesore Chiara Sapigni)  alcune, tra 
le tante,  cose fatte e  progetti avviati: 

- Affidata  la  gestione  del  gattile  comunale  ad  una  cooperativa  sociale  (Consorzio 
Impronte Sociali) che  inserirà in questo contesto lavorativo anche persone con 
disabilità (prima la gestione era affidata alle associazioni di animalisti).

- Ampliata  la  presenza  dei  mediatori  culturali presso  il  centro  del  Grattacielo; 
affiancheranno il Servizio Sicurezza per altri progetti di mediazione (Barco, Centro di 
cultura islamico, ...).

- Inserito  mediatore  linguistico  presso  gli  uffici  della  Questura per  facilitare  la 
richiesta del permesso di soggiorno da parte degli stranieri e per spiegare l’adesione al 
servizio “Sms” del nostro Comune. Avendo il numero di cellulare degli stranieri potremo 
poi usare questi riferimenti per il futuro rinnovo del consiglio delle Comunità straniere 
(da rinnovare nei prossimi mesi).

- Attivato sito per la raccolta via web e la gestione delle segnalazioni delle barriere 
architettoniche (COMMISSIONE TECNICA ACCESSIBILITA’)
www.comune.fe.it/cta.  Le  segnalazioni  raccolte  attraverso  questo  servizio  verranno 
prese  in  carico  dalla  Commissione,  la  quale  provvederà  a  verifiche,  sopralluoghi, 
ricerche nell'ambito dell'amministrazione comunale fino ad arrivare alla formulazione di 
una risposta che verrà comunicata direttamente al cittadino interessato.
Su questo sito sarà possibile consultare il  testo di tutte le segnalazioni  pervenute e 
verificare lo stato di avanzamento della pratica stessa.

- Consolidato ed ampliato l’utilizzo dei terminali palmari da parte della Polizia Municipale 
sia  per  la  redazione  dei  verbali  di  violazione al  codice della  strada sia  per  la 
raccolta di segnalazione da parte dei cittadini

- Attivata la gestione informatizzata degli  Atti  (determine e delibere), in questa prima 
fase sono coinvolti 5 servizi.

- Presentato  protocollo  INAIL  - osp. S.Giorgio – Azienda  Osp. S.Anna – Istituto Don 
Calabria – Comune e Provincia Fe-  per la creazione  di una rete di  care  in favore degli 
infortunati  sul  lavoro  con  grave  disabilità  acquisita  e  dei  loro  familiari  .  (28/7/09 
conf.stampa – sede  Provincia)

- Festa  dei  vicini   2009  presentazione   iniziativa  per  lo  sviluppo  dei  legami  e  della 
solidarietà tra i vicini dello stesso quartiere (8/9/09-  conf.stampa-  sede  Municipio)

- Convegno:  PATTO PER FERRARA :  dall’ Accoglienza  all’ Autonomia.
Accordo tra Enti locali, Camera di Commercio, Ass.ni Datoriali , Sindaci, Terzo Settore , per 
sensibilizzare le imprese in generale e sostenere quelle che accolgono e assumono persone 
svantaggiate. (17/9/09-  conf. stampa – sede Municipio)

- Presentazione  rassegna  di  teatro  in  ambito  sociale.  II  edizione  7/19  ottobre  2009. 
Esperienze in cui la pratica teatrale è strumento di  interazione sociale,  espressione, 
gioco,  formazione  per  persone  di  ogni  età  –condizione  fisica,  psichica  e  sociale 
(29/9/09 – conf.stampa-  sede Municipio)

- Presentazione progetto regionale  che coinvolge  3 Prov.  (Ferrara.Bologna. Forlì) per 
inserimento lavorativo carcerati  con  l’ intervento  di Hera,  Coop. Germoglio, Technè, 
Enaip. Recupero rifiuti  RAEE (apparecchi elettrici ed elettrodomestici) (in programma 
conferenza stampa 9/10/09)

file:///C:/Documents and Settings/a.zangara/Impostazioni locali/Temporary Internet Files/OLK4F/www.comune.fe.it/cta


- presentazione  e  rilancio  progetto  contributo  badanti  –  ASPASIA    PLUS  Ferrara- 
Finanziato dal Dipartimento Pari Opportunità della Presidenza del Consiglio dei Mini (in 
programma conferenza stampa16/10/09)

MAGGIORI  RISORSE  IMPIEGATE  ANCHE PER  FRONTEGGIARE  LA  CRISI  CONGIUNTURALE  - 
AREA SOCIALE

SETTORE MINORI   

SUSSIDI A MINORI
            

62.645,84  

SUSSIDI A FAMIGLIE AFFIDATERIE
            

25.637,03  

TOTALE SETTORE MINORI  
       

88.282,87

   

SETTORE ADULTI   

SUSSIDI ADULTI
            

22.605,59  

INSERIMENTI PRESSO AZIENDE
            

20.221,09  

TOTALE SETTORE ADULTI  
      
42.826,68 

   

SETTORE ANZIANI   

RISTORAZIONE DOMICILIARE
            

30.231,46  

ASSISTENZA DOMICILIARE
            

28.241,03  

TOTALE SETTORE ANZIANI  
       
   58.472,49

   

CONTRATTO CON ACER PER REPERIRE ALLOGGI PER 
CRITICITA' ABITATIVE  

      
75.000,00 

   

TOTALE  

    
   
264.582,04



ISTITUZIONE SCOLASTICA 

Attivita’ Cosa e’ stato fatto Risorse impiegate note

Centri Estivi Per L'infanzia Attivati  n. 612 posti
(300 nei Nidi e 312 
nelle Materne)

La spesa aggiuntiva è 
stata di €      30.000  

103 posti in più a fronte 
di n.509 posti attivati 
nell'estate 2008 (281 
nei Nidi e 228 nelle 
Materne).

Centri Ricreativi Estivi - 
Elementari E Medie

attivato 520 posti 
(come nel 2008)

Spesa aggiuntiva di 
€ 10.000

Le rette per 
l'estate 2009 sono state 
aumentae dell'1,5% 
rispetto all'estate 2008

Trasporto Scolastico le rette sono state 
aumentate dell'1,5%, 
con decorrenza 
settembre 2009

aumento del 6,6% (a 
Km. percorso) 
nell'a.s.2008-09

Refezione Scolastica le rette sono state 
aumentate di circa 
l'1,5% rispetto al 
2008-09

aumento del costo 
dell'appalto per il 
catering di circa il 10%.

Nidi  e Materne Comunali rette sono state 
aumentate per 
l'a.s.2009-10 dell'1,5%

Confermati:
845 posti Nido 
Comunale
46 posti Nidi 
convenzionati
900 posti Materne 
Comunali 

Posti offerti in più per le 
famiglie attraverso 
disponibilità nidi privati 

- N 40 voucher per Nidi 
privati
- N. 9 per il nido 

aziendale 
dell’Areonauti
ca 

ATTIVITÀ ECONOMICHE E PRODUTTIVE 

In  risposta  al  momento  di  crisi  importante  che  coinvolge  le  aziende  ed  i  cittadini  con 
l’Assessorato alle attività produttive abbiamo proceduto con i seguenti  

1) Candidatura alla L.R. 41/97 Anno 2009 Accordo tra pubblico e privato per la realizzazione 
degli interventi di riqualificazione e valorizzazione commerciale del centro commerciale 
naturale all’aperto del Comune di Ferrara entro mura.

Candidati interventi per 1.653.250,00 €
Contributo di almeno il 20% sulle spese  ammissibili fino a 1.000.000,00 €

2) Candidatura alla L. 266/97 Anno 2009 – Accordo tra pubblico e privato Bando provinciale 
progetto strategico nel settore del commercio L. 266/97 per la realizzazione di interventi di 
riqualificazione di Via Bologna – tratto Via Po di Volano - Via Foro Boario.

Candidati interventi per 2.462.900,00 € (parte pubblica)
641.342,00 (ATI – parte privata)
Contributo dal 20% al 50% sulle spese ammissibili

3) Candidatura alla L. R. 20/94 (art. 10) Anno 2009 – per i progetti:
- Wi – FE
- City Book
- Georeferenziazione degli archivi delle attività commerciali



- Scrivania virtuale del professionista

Contributo fino al massimo all’80% sulle spese ammissibili

4) Fondo di garanzia: partecipazione al comitato per l’assegnazione al contributo delle aziende 
ferraresi per  un totale di € 350.000,00 

Un po’ di numeri 

Attivita’ n. iniziative/incontri
Giunte 20 

di cui tematiche n. 8
con Provincia n 1 

Delibere assunte 141

orientamenti 32

Consigli Comunali 7   (il Sindaco è stato 
presente in tutte le sedute)

Cittadini e associazioni  incontrate personalmente  dal Sindaco oltre 72 
100 (tra cittadini e 
associazioni)  in lista di 
attesa

Risposte ai cittadini attraverso una  corrispondenza diretta del 
Sindaco

150

Lettere pervenute alla diretta attenzione del Sindaco (posta, e-mail, 
fax) da lui  visionate e destinate ai Servizi degli assessorati di 
competenza 

1.127

Interpellanze pervenute 22 
di cui evase 12 e 10 in 
via di 

Patrocini concessi 62 concessi 
11 non acconsentiti  perché 
non identificabili in iniziative 
sociali, culturali, 
economiche, artistiche, 
sportiva,ecc.. con finalità 
senza scopo di lucro  

Comunicati Stampa e articoli realizzati  su attivita’ istituzionale 
(sindaco, giunta, assessorati, cons.comunale,  circoscrizioni, 
commissioni),
pubblicati su cronacacomune.it 
e inviati alle redazioni GIORNALISTICHE

420 
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Il sindaco di Ferrara
Tiziano Tagliani
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